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郑州至许昌城际公交昨日开通，
晚报读者团踏上首发车辆亲身体
验。没想到的是，在途中遇到两回
沿线运输企业拦车阻挠，原计划2.5
小时的车程拉长到3个多小时。

省道路运输局局长吕全德昨晚
在接受本报记者专访时表态，他会带
领相关人员今日专程到新郑、长葛两
县市，与两地主管交通运输的政府部
门商议如何尽快解决此事，并希望借
助本报向广大乘客致以歉意。

晚报记者 王菁 左赞 实习生 李江/文
常亮/图

晚报读者团体验郑许公交首发车
两个半小时车程跑了3个多小时

沿线运输企业两次拦车阻挠 省道路运输局局长：今日现场办公解决纠纷

热心网友积极体验郑许公
交，还要发帖记录经过

按照原计划，郑许城际公交首发仪式定在
昨日10时开始，考虑到路途需要两个半小时，本
报读者一行搭乘8时45分的车提前启程。

当记者坐上崭新的郑许公交时，一个不停
拍照的年轻人引起了记者的注意。询问之下了
解到他是多次体验城际公交的热心网友，从郑开
到郑新再到现在的郑许，他都率先“尝鲜”。他
说：“等28日郑焦公交开通，我还会积极参与。”他
准备沿途记录各个站点以及亲身经历情况，然后
发在网站上，方便以后出行的各位网友。

热心读者白和平说：“郑开公交和郑新公交
开通的时候，我都自费体验了一把，这次看到晚
报组织免费体验，我更是踊跃报名参加。我作
为一名老郑州人，见证郑州的发展，回来好给我
的下一代讲述。”

“城际公交开通我们很欢
迎，但是这车速太慢了”

昨日“郑州晚报体验团”乘坐的试运行车
辆到达许昌站时已近中午12时，郑州至许昌98
公里的路程走了 3个多小时。乘客经过全程体
验，在对车况和乘务员服务表示赞叹之余，也提
出一些意见：“说实话，这城际公交车开通我们很
欢迎，但是这车速太慢了。”

对此，郑州交运集团的相关人士解释道：郑
许公交路线本身就比郑开、郑新要长，但是路况
还不如前两个班线，目前郑许公交行驶 107国
道，车道窄不说沿途还比较颠簸，所以他们之前
就公布限速为每小时 50公里以内。如果明年
年底郑州至新郑快速通道竣工投用，相信郑许
公交的速度会压缩到两小时以内。

另外，站点固定化他们也会抓紧安排，这需
要和郑许公交沿线 11个布点的相关部门协商
如何设置。

本报搭乘的体验团行程拉长的原因其实还
不光是路况不好，更大问题是沿线客运利益之争。

昨日上午 9时 45分，当班车行至新郑郭
店，乘务员小张开启车门，这时街边有候车的
乘客正欲上车，却出现不和谐画面，只见四五
个当地人上前把着公交车门不让上，还指着乘
务员小张和司机骂骂咧咧，让其下车说事。原

来他们以“随意停靠，不进站”的理由阻止郑许
公交继续前行，见此情形，记者下车了解情
况，一辆车体喷有“中国公路”的白色执法车
辆停靠在公交车前，下来几名身着交通执法
制服、臂章显示“公路稽查”字样的工作人员
也责问起来说：“谁让你们在这停车的？谁给
你们设站了？”

经了解，这几名执法人员来自新郑市运管
处，知道记者身份后，他们私下说：“主要是俺
当地的运输企业嫌城际公交拉走客源，影响生
意，你看这公交车又新又大，他们的私营车辆无
论是软硬件都比不上啊。”看见记者调解，迫于影
响的新郑运管人员移开拦阻郑许公交的车辆，并
劝退私营车主，郑许公交才得以继续前行。

麻烦还在后头。11时整，客车将进入长葛
界内，一位乘客因内急强烈要求下车方便。郑
许公交规定中途是不设旅客突发状况停车等
候的，但首班车为了照顾沿线居民的出行习
惯，顺应乘客的要求停车，司机将车驶到长葛
环城路与黄河路口，也就是郑许公交核定站
点。刚一停靠，不知道哪里冒出20多名男子把
公交围住，并且态度比在新郑郭店所遇到的更
激烈，司乘人员被迫再次下车沟通。来人自称
长葛当地的私营车主，直言郑许公交的开通直
接影响了他们的生意，而他们又没有得到妥善

的安置，拒绝公交过长葛境内。当司机解释这
是两地交通部门核定的停靠站点，有乘客下车
方便，没打算和他们抢客源时，几个当地车主
还对司机推搡起来。无奈，乘务员和记者拨打
全省96520运输热线求助，很快，当地运管部门
赶到现场，这才止住长葛车主的嚣张气焰。为
节约乘客时间，由运管人员开车带路，这趟城
际公交班车被迫改线，绕至黄河大道，取道长
安大道进入下一个站点“丈地”，整个过程耽误
了1个小时，然后进入许昌市内。

接近中午12时，这趟几经波折的郑许公交

终于安全停靠许昌客运总站，在许昌市委宣传
部的热情接待下，本报组织的体验团前往当地

“禹州十三碗”品尝特色小吃，随后还到春秋
楼、曹丞相府感受三国文化，美食和美景总算
对一路波折的旅客带来一些安慰。

就长葛发生的不和谐事件，许昌市委宣传
部新闻科的负责人深表歉意，他说郑许城际公
交开通是对两地市尽快相融的大好事，尤其是
许昌一直希望做好郑州的“南花园”，此事已上
报领导，会尽快解决这类利益纠纷，请广大郑
州市民放心。

省道路运输局局长表态今日现场办公 请市民放心乘坐郑许公交

“首先我希望借助郑州晚报给广大乘客

致歉，我已经和新郑市、长葛市当地政府以及

交通部门商议，坚决不能再发生这类事件！”

昨晚记者赶回郑州，就此事专访了省交通运

输厅道路运输局局长吕全德，他对记者的舆

论监督和及时反馈深表谢意，并表示他本人

会在12月19日专程到沿线现场办公，一定尽

快解决此类事件，请广大乘客放心乘坐郑许

公交。

长葛：车主率数十人拦路，公交被迫改线绕路而行

体验郑许公交首发，开心体验郑许公交首发，开心


